

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pengujian hipotesis dalam penelitian ini, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Variabel *Debt to Equity Ratio (DER)* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap nilai perusahaan pada perusahaan industri Ritel yang terdaftar di BEI tahun 2015-2019.
2. Variabel *corporate social responsibility (CSR)* berpengaruh positif dan signifikan terhadap nilai perusahaan pada perusahaan industri Ritel yang terdaftar di BEI tahun 2015-2019.
3. Variabel koneksitas politik berpengaruh positif dan signifikan terhadap nilai perusahaan pada perusahaan industri Ritel yang terdaftar di BEI tahun 2015-2019.

#### B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang diuraikan di atas, dapat diberikan beberapa saran sebagai berikut:

### 1. Bagi Investor

Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa secara parsial *corporate social responsibility* dan koneksitas politik berpengaruh terhadap Nilai Perusahaan. Oleh karena itu, bagi para investor disarankan untuk memperhatikan faktor *corporate social responsibility* dan koneksitas politik agar di masa mendatang investor dapat memperoleh keuntungan dan Nilai Perusahaan dapat meningkat.

### 2. Bagi Penelitian Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang menggunakan penelitian yang sama disarankan untuk memasukkan variabel baru, seperti: kebijakan deviden, keputusan investasi, *Earnings Per Share (EPS)*, *firm Size*, *Return On Equity (ROE)*, dan tingkat suku bunga. Penelitian selanjutnya diharapkan juga untuk menambah jumlah tahun pengamatan, sehingga diperoleh gambaran yang lebih baik tentang kondisi perusahaan serta peningkatan perkembangan perusahaan tersebut sejauh mana dalam meningkatkan nilai perusahaan. Selain itu, sebaiknya menambah jumlah sampel penelitian yang tidak hanya terbatas pada perusahaan manufaktur saja tetapi menggunakan kelompok perusahaan lainnya yang terdaftar di BEI, seperti: perbankan, sektor manufaktur, dan pertambangan. Dengan menambah variabel baru, tahun pengamatan, dan jumlah sampel diharapkan hasil penelitian yang didapatkan lebih baik lagi.